
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■野田国義プロフィール■  1958(昭和 33)年生まれ。福岡県立福島高校卒業。日本大学法学部卒業。代議士秘書を経て、34 歳で八女市長に初当選。全国最年少市長(当時)

と して話題を集め、「改革派・市民派市長」として“オープン・フェア・クリーン”の政治姿勢で 4 期 16 年市長職を務める。▷2009 年衆議院議員に初当選（3 年 3 ヶ月）、

農林水 産委員会/理事等、福岡県連代表。▷2013 年参院選福岡選挙区で初当選、2019 年７月・２期目の当選。これまでに、▶参議院/国土交通委員長、行政監視委員長、議

院運営委 員会/理事、予算委員会/理事、決算委員会/理事、総務委員会/委員、消費者問題特別委員会/理事、災害対策特別委員会/理事、国の統治機構に関する調査会/理事、▶

党/国会対 策委員長代理、常任幹事等、▶政府・地方制度調査会/委員。▷議員連盟では、お茶振興議連/事務局長、花き産業振興議連/事務局長、都市農業推進議連/幹事長等を

歴任。▷現 在、○会派/立憲民主・社民 、○党/選挙対策委員長代理、会計監査、政治改革推進本部長代理、○決算委員会/理事、総務委員会/委員、災害対策特別委員会/理事、

○政府･日 本ユネスコ/国内委員、○NC(ネクストキャビネット)/「次の内閣」総務大臣（地方創生・倫理選挙） 

 

 

人・くらし・地方が原点。 

参議院議員 

野田くによし 
Vol.70 

 

新型コロナ改め に名称変更、5/8から  に引き下げ！  

国会開会より約１ヶ
月。衆議院から送られて
きた令和５年度予算にあ
わせて、必要な法改正を
行っています。その一つ
が、参議院総務委員会に
もあります。 
「令和 5 年度地方財政

計画、地方税法等の一部
を改正する法律案並びに

◆参院 「地財措置、地方税、

交付税改正」代表質問 
『放送法』問題、｢政治の中立性を守れ!」 

と高市国務大臣へ辞任を迫る!！ 

重要課題 防衛力強化／防衛増税／安全保障／異次元の少子化対策／新型コロナウイルス対策／物価高対応／日銀総裁交代
／こども家庭庁発足／旧統一教会問題など 

第２１１回 

「民の竈（かまど）は賑わっていますか？」竈に
くべる薪、その原資たるは国民の血税です。限
られた血税を地方の目線に立って、丁寧な分配
に努めることこそが大事であると訴えました。 

◆『予備費』は十数兆円も 

平然と積み増している政府だ！  
野田 「国民の暮らしぶりを今一度よく見て

下さい。地方に目を配り、国民の声にもっ

と耳を傾けて下さい！」 

(1)放送法解釈問題 

(2)物価高騰対策 

(3)地方交付税―等 

「3/11で東日本大震災 
より 12年です。今後も 
復興に取り組みます。」 

 
地方交付税法等の一部を改正する法律案」であ
り、会派を代表して本会議で質問しました。（1）
放送法解釈問題（2）物価高騰対策（3）地方交付
税―等について各担当大臣を質しています。 

野田 放送法解釈問題に関連して、高市国
務大臣に大臣の辞任と議員辞職について
の見解を求めます！ 
高市経済安全保障大臣（元総務大臣） 
「不正確な文書が保存されていたことは
大変残念」と辞職について否定しました。 

野田 物価高騰対策として年度途中
でも交付税の補正や特別交付税による
支援等の必要性を指摘し、今後の物価
高騰に伴う自治体への追加財政措置に
ついて大臣に伺います！ 
松本総務大臣「総理からも、与党とも

連携し機動的に、最大限の緊張感を持
って万全の対策を進めるよう指示があ 

った」と答弁しました。 

野田 地方交付税の総額を安定的に確保する為、国の責
任を臨時財政対策債に付け回しするのではなく、「法定
率の変更」を本格的に議論すべき」と政府に求めます！ 
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国会請願行動 自治労・全国町村職決起集会要請に参加 

 

野田くによし活動レポート Vol.70 

 

 い ろ い ろ な ご 要 望 や お 困 り の こ と 、 国 会 見 学 を ご 希 望 の 方 は ご 遠 慮 な く 下 記 へ ご 連 絡 く だ さ い ！    

野田くによし後援会 
立憲民主党福岡県参議院選挙区第１総支部 

info@nodakuniyoshi.net 

討議資料 

国会事務所 
 
〒100‐8962 
東京都千代田区永田町 2‐1‐1 
参議院議員会館 323 号室 

  Tel: 03‐6550‐0323 
  Fax:03‐6551‐0323 

八女事務所 
 
〒834‐0031 
福岡県八女市本町 2‐81 
 
Tel: 0943‐24‐4630 
Fax:0943‐24‐4631 

↑【参議院 Web】 
審議カレンダー
から３月９日を
選んでください。 

野田くによしと立憲民主党は、政治の諸課題に全力で取り組みます！  
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◆総務委員会 大臣所信に対する質疑 

― 青木剛志さんの総決起大会も ー 

小川淳也衆議院議員をお迎えして広川町、八女市の 2 会場
で国政報告会を開催しました。 
当日は福岡県議選挙に挑戦する青木剛志さんの総決起大会

の様相も。 
政治屋でなく政治家を目指して頑張って欲しい！ 

後援会並びに多くの皆様にお越し頂き有難うございました。 

 

【主な質問項目】 
１．「放送法」をめぐる問題（平成２９年「行政文書の管理に関するガイドライン」）について 
２．感染症対応における公立病院の役割について 
３．公立病院の地域医療構想を踏まえた経営形態の見直しについて 
４．医師、看護師、薬剤師の確保と働き方改革について 

松本総務大臣 「次の内閣」 
総務大臣 

「放送法」に関する高市国務大臣（元総務大臣）の発言めぐ
り、連日のように予算委員会、あるいは衆参の本会議で放送の
中立性や、政府の行政文書の管理、情報漏洩などへの不安が取
り沙汰されております。由々しき事態です。よって大臣所信に
対する質疑の中で大臣と論議させて頂きました。 

 
H29 ガイドライン以前の文書も行政文書であること等が分か

りましたし、総務省の職員が「ねつ造」するのはおかしいです。 
 
コロナ禍での公立病院への意義評価や活躍に着目し「経営改

善」や「地域医療のあり方」など、医師、護師、薬剤師さん不足
の問題にも言及。新ガイドラインに基づいて積極的な改革プラ
ンを住民の為、地域の為、描いて下さい。私も今後共ご支援申
し上げますし、また応援団の意味で大臣にお訴えしました!! 

 

へき地医療拠点
病院の指定は公立
病院が約６０％を
占めるなど、民間病
院の立地が困難な
へき地等における
医療でも公立病院
は中心的な役割を
果たしているとこ
ろでございます。 
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●国政報告会 小川淳也前政調会長をお迎えして 

八女市会場 広川町会場 小川淳也衆員 

2/17 国会活動 

街宣活動 来福!! 泉健太代表と訴える！  

2/5 地元活動 

天神 旧イムズ前 


